
令和５年度 東部教育事務所主催      小・中学校及び義務教育学校自主学習会「なす会」の様子 

学級経営・授業づくり実践編 

令和５年度の「なす会」の様子と参加者の感想をお知らせします。４回開催し、若い先生からベテランの先生まで多

くの方に集まっていただきました。どの回でも情報交換等を通して、いろいろな実践を共有でき、意義深い時間とな

りました。令和６年度も現場の先生方と子供たちのためになる学習会を企画したいと思いますので、お誘いあわせ

の上、ご参加ください。 

 

第１回 4月２７日 「学級経営のお悩み相談会」 

                                                   会場：鳥栖市役所・佐賀総合庁舎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参加者感想の一部】 

○大学で学んだことが、今日の「なす会」で思い出せてよかったです。また、自分にはなかった発想をたくさん聞くことがで

き、学校で試してみたいと思いました。 

○気になる子ばかりに目がいって指導していたが、グループ協議で「周りを育てる」という視点が得られました。これからは

全体に目を向けて、全体で考えていきたいと思いました。 

 

第２回 ５月９日  「道徳科のお悩み相談会」 

会場：佐賀総合庁舎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参加者感想の一部】 

〇今日勉強させていただいて、道徳の授業のつくり方、ねらい、価値を自分で見つけられた気がします。今日、教わったこと

を一つでも多く生かして、明日から頑張りたいです。 

〇道徳の授業づくりをどのように行えばよいか、分からずにいたので、順序立てて教えてくださったのがすごく良かったです。

また、道徳を通した学級経営など、実践の具体例がすごくためになりました。 

 

 



第３回 ６月１６日  「子どもの見方・保護者への伝え方」 

～通知表所見の記入等を通して～ 

会場：佐賀総合庁舎・神埼市役所 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参加者感想の一部】 

〇生徒の所見を書くために日頃から生徒の様子を書き留めておくことが大切だと知ることができました。褒めるだけでなく

「大事なことを簡潔に書く」ということを忘れずに所見を書きたいと思いました。 

〇通知表を書くのは、誰に向けて書くのか、どのように書くのか、くわしく学ぶことができてよかったです。具体的なエピソー

ドなど全員分を覚えておくことはできないので、毎日の中で少しずつ子供に注目していきたいです。 

 

第４回 ８月１日  「授業づくりのポイント」 

（教科ごとの勉強会・指導案作成） 

                                                 会場：小城市役所・みやき町こすもす館 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参加者感想の一部】 

〇国語の言語活動についてつまずいていたけれど、他の先生方の実践したことを聞いて参考になりました。 

〇授業のゴールを教師が明らかにして、子供たちと共有すること。指導案にも明文化すること。ゴールするためにどのような

課題を設定するのかがとても大切であることがわかりました。 

 

  


